



RINGKASAN

MAHARDIKA. Manajemen Penyediaan Pakan Domba di CV Mitra Tani Farm Ciampea Bogor Jawa Barat. Feed Supply Management of Sheep at CV Mitra Tani Farm Ciampea Bogor West Java. Dibimbing oleh FARIZ AM KURNIAWAN.

Dalam penyediaan pakan perlu dilakukan untuk mencari suatu bahan pakan alternatif yang potensial, murah, mudah diperoleh, tidak bersaing dengan manusia, dan terjamin ketersediaannya sepanjang waktu. Bahan pakan tersebut bisa didapatkan dari hasil sampingan perkebunan karena sampai saat ini belum dimanfaatkan dengan baik. Salah satu limbah perkebunan yang bisa dijadikan sebagai pakan alternatif adalah limbah singkong. Tujuan pelaksanaan Praktik kerja Lapangan (PKL) adalah untuk meningkatkan wawasan, menerapkan ilmu pengetahuan yang telah didapat selama perkuliahan dan menyelesaikan persoalan-persoalan yang ada dilapangan khususnya dalam manajemen penyediaan pakan.

Praktik kerja lapangan dilaksanakan dari tanggal 13 Januari sampai 3 April 2020. Metode yang digunakan selama kegiatan PKL adalah sesuai dengan pembagian jadwal di perusahaan, serta mencatat informasi penting untuk penyusunan laporan tugas akhir. Data yang didapatkan berupa data primer dan data sekunder. Luas area CV Mitra Tani Farm (MT Farm) adalah 2.056 m². Jumlah domba rata-rata 528 ekor. Jenis domba yang dipelihara adalah domba lokal dengan sistem kandang intensif.

Manajemen penyediaan pakan meliputi pengadaan, gudang pakan, proses pengolahan, distribusi pakan dan minum, konsumsi, dan pemeliharaan domba. Pengadaan rumput yaitu dari lahan sekitar Farm, pengadaan konsentrat komersil yaitu dari Klaten, Singkong disekitar Farm, dan ampas tahu dari Bogor. Gudang pakan memiliki satu unit. Kegiatan yang dilakukan di gudang pakan antara lain: bongkar muat konsentrat dan pencacahan hijauan. Proses pengolahan pakan dilakukan dengan metode sederhana, dengan menggunakan garpu pengaduk dan juga sekop untuk membalik tumpukan bahan pakan. Pengolahan pakan meliputi pencacahan, pencampuran bahan. Distribusi pakan langsung dilakukan pada pakan yang siap untuk dikonsumsi oleh ternak. Pakan dikemas didalam karung bekas kemasan konsentrat. Setiap kemasan berisi dua sekop atau setara 5.5 Kg. Proses pemberian pakan dilakukan dengan cara manual atau *hand feeding*, pemberian minum diberikan secara adlibitum. Pemberian pakan per pen per hari di MT Farm 11 Kg dengan jumlah domba per penya 6 sampai 8 ekor dengan populasi rata-rata 528 ekor. Kosumsi pakan tersebut dihitung berdasarkan jumlah pemberian pakan disetiap pen dibagi dengan jumlah populasi disetiap pen. Kosumsi pakan per ekor dihasilkan sebanyak 1.83 kg bahan segar. Pakan dalam bentuk kering ini didapat dari jumlah kebutuhan BK (Kg) dibagi dengan jumlah Populasi maka dihasilkan 1.201 Kg/ekor/hari. Pemberian pakan ini diberikan dalam dua kali sehari.

Pemeliharaan domba di MT Farm diantaranya diawali dengan penanganan saat domba datang, pencegahan dan penanganan penyakit, penimbangan bobot badan dan pertambahan bobot badan, penanganan limbah, dan pemasaran.

Kata kunci: Distribusi pakan, konsumsi, pengadaan bahan, proses pengolahan, pemeliharaan domba.

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengemukakan atau memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.